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Aos vinte e oito dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e quatro, às dez 

horas e vinte e sete minutos, na Sala de Sessões da Sede Provisória da 

Câmara Municipal de Londrina – CML (Faculdade Anhanguera Campus Jardim 

Piza) e, também, através de participação remota, sob a presidência do 

vereador Mestre Madureira, a Comissão de Finanças e Orçamento da Casa – 

composta pelos vereadores Mestre Madureira (Presidente) e Eduardo 

Tominaga (Vice-Presidente) – deu início à Audiência Pública de Prestação de 

Contas do 3º Quadrimestre do Exercício de 2023 (em atendimento ao artigo 9º, 

parágrafo 4º, da Lei de Responsabilidade Fiscal – LRF).1 A presente audiência 

foi divulgada no Jornal Oficial do Município e no site e nas redes sociais da 

Câmara Municipal de Londrina (CML) (Anexo I – Publicações) e contou com a 

presença dos vereadores Eduardo Tominaga, Lenir de Assis, Mara Boca 

Aberta e Mestre Madureira, de representantes do Executivo Municipal, de 

membros da sociedade civil organizada, de autoridades, de munícipes e de 

interessados no assunto (Anexo II – Lista de Presença). A Mesa dos Trabalhos 

foi composta pelos vereadores Mestre Madureira e Eduardo Tominaga e pelos 

senhores Rafael Balarotti (Controlador da Casa) e João Carlos Barbosa Perez 

(Secretário Municipal de Fazenda de Londrina) e pela senhora Priscila 

Possidente Monteiro Brazão (Diretora de Gestão Administrativa e Financeira da 

Secretaria Municipal de Assistência Social de Londrina). A presidência fez 

esclarecimentos sobre a dinâmica da audiência pública, e os membros da 

comissão (Mestre Madureira e Eduardo Tominaga) fizeram o pronunciamento 

de abertura da audiência pública. Logo após, o senhor Rafael Balarotti realizou 

a apresentação das atividades parlamentares e da prestação de contas da 

Câmara Municipal de Londrina (Anexo III – Material expositivo do Poder 

Legislativo). Na sequência, o senhor João Carlos Barbosa Perez fez a 

apresentação da prestação de contas da Prefeitura Municipal de Londrina 

(Anexo IV – Material expositivo do Poder Executivo) e a senhora Priscila 

Possidente Monteiro Brazão, do Relatório de Gestão dos Direitos da Criança e 

do Adolescente e do Orçamento Criança (Anexo IV – Material expositivo do 

Poder Executivo). Encerradas as apresentações, passou-se à fase de debates, 

cujas manifestações estão transcritas na íntegra: 

*** 

                                                           
1
 https://www.youtube.com/watch?v=7zX6E4usvqc 
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A vereadora Mara Boca Aberta – Bom dia a todos os presentes, ao 

secretário, em especial, e a toda a sua equipe que, mais uma vez aqui, quero 

elogiar, né? Pelo trabalho aí sempre muito bem feito. Eu tenho dito aqui, 

sempre tenho falado isso, faço questão, nós sabemos aí que nós temos um 

orçamento, graças a Deus, um orçamento bem... que cresceu bastante, né? E 

não é fácil, mesmo assim, porque nós também temos muitas despesas, e 

vocês brilhantemente aí tem feito aí, embora a arrecadação... o fundo, que tem 

que se passar aí para os municípios, né? A parte que cabe ao governo federal, 

passar aos municípios aí tem caído bastante, caiu bastante, como foi 

demonstrado aqui, mas vocês têm aí conseguido segurar bem e fazer, assim, 

com excelência com que nós possamos aí fechar todo ano no azul, toda 

prestação de contas temos crescido a arrecadação aqui do município, né? Na 

questão do IPTU (Imposto Predial e Territorial Urbano), ITBI (Imposto sobre a 

Transmissão de Bens Imóveis), ISS (Imposto sobre Serviços), enfim, parabéns 

mais uma vez, porque aqui nós cobramos muito, não é pouco. Inclusive, nessa 

questão, que nós discutimos bastante, que impacta aqui diretamente nas 

questões dos nossos projetos apresentados, a questão do orçamento, como foi 

discutido aqui, a questão das despesas, né? Aqui nós estávamos naquele 

índice prudencial, acho que nós estávamos em cinquenta e um (51%), se eu 

não me engano? E eu vi aqui, embora eu tive que dar uma entrevista, perdi 

esse pedaço, mas eu estava vendo aqui que baixou isso, né? Quarenta e oito 

(48%)? Que era aí que nós estávamos aí cobrando, né? Aí foi feito o projeto, 

mandado para a Câmara, depois se o senhor quiser explicar melhor, para que 

abaixasse esse índice, por quê? Porque nós precisávamos... nós precisamos, 

né? Aí fazer diversas contratações aí para servidores públicos, nós precisamos 

ter servidores públicos, porque isso impacta aí na prestação de serviço 

diretamente à população na ponta lá, né? E nós estávamos com esse impasse, 

não podíamos contratar, não podíamos chamar aí os concursados, como é o 
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caso da Guarda Municipal, conforme projeto aprovado aqui na Casa, e nós 

tínhamos essa cobrança de se chamar guardar municipais, servidores da 

saúde, onde nós também temos um déficit grande e não podíamos fazer isso, 

então eu vejo aqui que deu resultado, sim, isso é mérito aí da Secretaria, né? 

Que providenciou o projeto, estudou junto com a Controladoria e trouxe para 

nós, para apresentar, para que nós pudéssemos aí esse ano atender à 

população com a contratação e concursos como foi anunciado aí pela 

Secretaria de Recursos Humanos. A gente tinha uma preocupação bastante 

grande nessa questão de gastos mesmo, né? Os nossos gastos... o aumento 

desses gastos, que ainda nós continuamos gastando, e como disse... o senhor 

mesmo falou assim: “Ah, mas como é que deu jeito, né?”, a questão aí do 

superávit de dois mil e vinte e dois, que pôde aí colocar para suplementar esse 

gasto aí que nós tivemos, que ainda continua se gastando a mais, né? Então, 

também, parabéns, porque isso é mérito aí de toda a secretaria, que sempre 

tem aí trazido soluções para os problemas e para que nossa cidade aí só 

continue crescendo, como tem crescido, e continue aí, mesmo com a falta de 

apoio do governo federal, com os cortes que têm sido feito, né? Que tem 

mandado aqui o dinheiro para o nosso município, mas, mesmo assim, nós 

continuamos ali com a arrecadação em dia ali e no superávit. Obrigada, é só 

isso, não tenho mais tempo. 

O senhor João Carlos Barbosa Perez (Secretário Municipal de 

Fazenda de Londrina) – Bom, primeiro, obrigado, Mara, a gente deve muito 

isso aos nossos servidores, né? Eu falei agora há pouco e nós tivemos o 

prazer aí, a felicidade de termos a contabilidade hoje dentro da Fazenda 

(Secretaria Municipal de Fazenda), né? E eu quero aí de novo reiterar, né? Dar 

os parabéns aqui para o Danilo, dar parabéns aos nossos técnicos lá da 

contabilidade e de toda a Fazenda, né? Contabilidade, porque houve essa 
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mudança, por isso que eu estou destacando, né? Então o Fabrício, o 

Anderson, Carol, o Miguel, o Marcelo, Dito, Júlio, enfim, todos os servidores lá 

da Contabilidade, porque agregaram muito à Secretaria de Fazenda, né? E os 

nossos técnicos da Secretaria de Fazenda. Mas quando a gente fala em índice, 

Mara, o que é que é importante a gente ver? Nós fizemos o projeto, tivemos 

aprovação por essa Casa, foi unânime, né? Aquela votação foi unânime. Nós 

mudamos a forma de pagamento à CAAPSML (Caixa de Assistência, 

Aposentadoria e Pensões dos Servidores Municipais de Londrina), né? Nós 

tiramos a quota parte patronal dos inativos, que representava cento e vinte 

milhões de reais por ano, e transformamos esse repasse em aporte, isso fez 

com que a despesa de pessoal e encargos caísse, e que houvesse uma 

redução no índice de pessoal, nós chegamos a cinquenta ponto alguma coisa 

lá em agosto do ano passado, fechamos essa ano em quarenta e oito e setenta 

e cinco (48,75%), o limite de alerta é quarenta e oito e sessenta (48,60%), 

fechamos o ano passado com zero ponto quinze (0,15%) acima ainda do limite 

de alerta, mas nós já temos já a apuração do mês de janeiro agora, o mês de 

janeiro nós chegamos a quarenta e sete vírgula noventa e seis por cento 

(47,96%), ou seja, abaixo do limite de alerta. Mas esse é, na verdade o 

indicador, esse é um dos indicadores que possibilita, por exemplo, a 

contratação, é o índice combinado com outras variáveis, como, por exemplo, a 

disponibilidade de recurso, porque, às vezes você tem o índice, mas não tem 

disponibilidade de recursos, né? E o que a gente percebeu no ano passado, é 

que houve uma queda generalizada na arrecadação do município, né? E isso 

impacta na receita corrente líquida, impacta na disponibilidade financeira para 

fazer frente à despesa. Então, assim, o que é que eu digo como servidor? É 

óbvio que tem setores na Prefeitura que precisa muito de servidores, nós 

temos que viabilizar essas contratações, né? Mas sempre com muita cautela, 

muita prudência, para que nós, ainda que atendamos aí a questão do índice, 
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nós temos que verificar outras variáveis, né? Mas esse é um trabalho contínuo 

que a gente está fazendo lá, então o resultado positivo dessa queda no índice 

é fruto do trabalho dos nossos servidores e fruto dos nossos vereadores, que 

entenderam o projeto, que votam favorável ao projeto, então quero aqui 

estender... dar os parabéns à senhora, que votou com o projeto, né? Então a 

gente teve esse sucesso graças ao trabalho de vocês aqui.  

O vereador Mestre Madureira (Presidente) - Obrigado, vereadora 

Mara Boca Aberta. Obrigado, secretário João Carlos. Como não temos mais 

nenhum inscrito e já encerrou o tempo das inscrições, eu quero fazer também 

uma breve fala. Primeiramente parabenizar a apresentação dos senhores e 

reforçar alguma coisa que eu falei aqui em Plenário ontem, secretário, que 

essa Casa trabalha para Londrina, não é? O nosso trabalho realmente tem um 

peso muito consistente para a comunidade londrinense, e eu não sabia que ia 

vir hoje à tona esse assunto, e ontem eu falei sobre isso pelo nosso trabalho. E 

eu me lembro muito bem desses oito bilhões aqui desse déficit atuarial da 

CAAPSML, né? Quando a gente cogitou... começou a falar do trabalho sobre 

essa mudança, essa reforma, eu fui relator, nós tínhamos aí eu, o Tominaga e 

quem estava na gestão passada aí, a gente teve que passar por cima de 

caixão na Câmara ali, é um protesto meio vazio, infundado, e que não sabiam 

que era, na verdade, para salvar a cidade de Londrina, né? Mas nós tivemos aí 

competência de estudar, de entender, né? E ter essa previsão do que está 

hoje, que está com superávit, então parabéns ao trabalho de vocês e também 

parabenizar à Legislatura passada... passada, não é, Eduardo, que foi, né? 

Que aprovou, né? A passada, que realmente conseguiu fazer com que esse 

projeto realmente vingasse, mesmo com o clamor negativo, que, muitas vezes, 

a população era poluída por algumas pessoas para não deixar acontecer o 

projeto, e acaba hoje esse superávit aí que mostra que realmente o que teve 
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com a cidade, tanto do Executivo tanto da Câmara de Vereadores foi um 

trabalho responsável, um trabalho pensando no futuro da cidade. A mesma 

coisa aconteceu na Sercomtel, a gente aguentou ali xingamento, ofensas, mas 

a gente teve dentro da Sercomtel por uma semana entendendo ali o 

mecanismo financeiro, entendendo que tinha muitos cabides ociosos lá dentro 

e, após a venda, hoje você vê a Sercomtel muito mais produtiva, muito mais 

eficiente para a população. Então parabenizar de novo o trabalho de vocês e 

não deixar de agradecer os legisladores passado, que teve (sic) coragem de 

votar em projetos importantes para salvar a cidade da falência, está bom?  

O senhor João Carlos Barbosa Perez (Secretário Municipal de 

Fazenda de Londrina) – Prometo que não vou me estender muito, tá? Esses 

projetos começaram em dois mil e dezessete, vários projetos foram votados 

aqui na Câmara, né? A Reforma Previdenciária, a criação da aposentadoria 

complementar, né? A alteração da alíquota patronal, nós aumentamos a 

alíquota patronal, mas o que é que é importante dizer? Essa questão do 

superávit é o segundo ano consecutivo, mas isso não exime, não nos exime de 

fazer o monitoramento lá e apresentar projeto no momento pertinente, porque 

se a gente não monitorar isso aqui, pode ser que amanhã ou depois apresente 

um déficit, então nós temos que ter essa percepção, porque se tiver um déficit 

aí financeiro, compromete as finanças do município, porque aposentadoria tem 

prevalência sobre as demais despesas, né? E vai sair do tesouro municipal, vai 

prejudicar política pública, então essa questão da previdência é questão que 

nós temos que monitorar todos os anos. Então quero aqui parabenizar você, a 

todos os vereadores, porque entenderam a situação. Quando você falou de 

protesto lá, nós não íamos mexer com a quota-parte de servidor, não é? E 

houve um mal entendido que os servidores imaginavam que nós iríamos 
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alterar, né? Foi toda uma questão de entendimento, né? Mas nós conseguimos 

dirimir aí as dúvidas e passou, e, graças a Deus aí, registramos um superávit. 

O vereador Mestre Madureira (Presidente) – Legal! E tomara que 

o pessoal mostre nas mídias, por aí, né? Nas redes sociais, na imprensa, esse 

trabalho efetivo aí da Câmara de Vereadores e do Executivo. 

Por fim, a Presidência agradeceu a presença de autoridades, de 

servidores, de munícipes e da comunidade em geral (Anexo II – Lista de 

Presença) e encerrou a audiência pública às onze horas e trinta e oito minutos. 

 

 

COMISSÃO DE FINANÇAS E ORÇAMENTO 

 

 

 

Mestre Madureira 

Presidente 
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